

Un estudio sobre el papel femenino en la ruta primitiva, premiado por la Universidad

La cátedra «Oviedo, origen del Camino» reconoce un trabajo de la luarquesa Andrea Fernández

Lucas Blanco

La joven luarquesa Andrea Fernández García no cabía en su gozo al recoger ayer en el campus del Milán el I Premio al mejor Trabajo Fin de Grado organizado por la cátedra «Oviedo, origen del Camino», creada a través de un convenio entre el Ayuntamiento y la Universidad para promocionar e investigar sobre el papel de la capital asturiana como pionera en la historia de las rutas jacobeanas. «Cura animarum, corporalem serviciu, Asistencia femenina en el camino primitivo» fue el título elegido por la estudiante de 22 años para una investigación de 60 páginas orientada a indagar sobre el papel que tuvieron las muje-

res en la asistencia de peregrinos entre los siglos XII y XV a su paso por los concejos asturianos por los que discurre el Camino Primitivo.

La estudiante, graduada en Historia con premio a la excelencia académica, está cursando actualmente un máster y recibirá como recompensa 300 euros en metálico. «El trabajo hace mención a las mujeres que fundaron hospitales, las que hicieron donaciones para asistencia de peregrinos, así como aquellas leprosas, malatas y pobres que se beneficiaron de esta asistencia, entre otras», explicó Fernández en la previa de un acto al que acudió el concejal de Turismo, Alfredo García Quintana, la vicerrectora Begoña Cueto, el director de la cá-



Por la izquierda, María Álvarez, Andrea Fernández, Begoña Cueto, Javier de la Ballina, Alfredo García Quintana y Álvaro Solano, ayer, en el salón de actos del edificio administrativo del campus del Milán. | Fernando Rodríguez

tedra, Javier de la Ballina; el vicedecano Álvaro Solano y la vicepresidenta de la cátedra, María Álvarez.

Mujeres locales, religiosas y hasta peregrinas figuran en el resultado de casi medio año de investigación desarrollada por la universitaria. «Lo más especial del trabajo fue dar con documentación de cinco mujeres peregrinas», comenta con satisfacción respecto a una realidad que, si bien es conocida por los historiadores, resulta difícil dar con documentación relacionada. «La legislación del siglo XIII identificaba con la masculinidad la figura del peregrino», puntualiza.

El concejal de Turismo, Alfredo García Quintana, aprovechó su intervención para agradecer a los responsables de la cátedra el trabajo realizado para llenarla de contenido y contribuir a los objetivos municipales de posicionar a Oviedo como punto de partida de las rutas jacobeanas. «Nos dimos cuenta de que Oviedo era conocida como inicio del Camino, pero no como origen del Camino», apuntó para justificar las ambiciosas campañas realizadas por el Consistorio para dar a conocer un mensaje que se ve reforzado por trabajos como el de Andrea Fernández.